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令和４年度 赤阪小学校を改善していくための提案 

 

※保護者の皆様より頂いたご意見についてお答えしたいと思います。ご意見につきましては、ほぼ原文

通りの表現にさせていただいております。但し、個人が特定されると思われる内容については、記載を

控えたり、変更させていただいたりしております。 

また、ご提案にはご記名をお願いしていましたので、記名のあったものについて掲載させていただきま

す。無記名のご提案は掲載せず参考とさせていただいています。ご了承ください。（今年度は無記名

のものはありませんでした。ご協力ありがとうございました。） 

学校アンケートの設問１８・１９についての自由記述については、無記名ではありますがそのまま掲載

させていただきました。 

赤阪小学校長 當麻裕彦 

 

（設問１８）運動会について 

■この３年間、運動会は PTA 種目を割愛して、午前中の開催としてきましたが、感染症と関係なく今後も

午前中でいいという意見もお聞きします。いかがでしょうか。 

 

 □今年のような対応で良い ・・・・・・・・・・・・・・・５６ ＋ 自由記述 

 □午前午後の開催にもどしてほしい。・・・・・・・・・ ３ 

 □その他（自由記述欄にご記入ください）・・・・・・ 3 

・人数が少ないので時間的には色々な事考えれば丁度いいのではないでしょうか。 

・ごはん無しで、1時までとか、内容もちゃんとして、お昼で終わるようにしてほしい。 

 ・子供は家族で食べるお昼ご飯のお弁当を楽しみにしているようです。しかし、人数が少ない分午前中

で十分終わらすことができたり、コロナウイルス感染症があったり、難しいですね・午前中で運動会を

終わらせて、弁当がいらないというのがとても助かります。・今どきだと、運動会後に家族で外食に行

けたりするのでそれも楽しいと思います。 

・運動会の前に弁当の準備をするのは負担になるので、午前中に終わるのがいいです。・子ども的にも

長時間拘束されないのもいいと思います。親としてはお弁当がないと、朝ゆっくり用意できるのであり

がたいですが、子供は家族で食べるお昼ご飯のお弁当を楽しみにしているようです。 

・１０月といっても前半はまだまだ暑いのでもう少しずらしてほしい。 

・朝 8時 30分から、13時までとか、時間長く少し終わる時間など、遅くなってもいいので、お昼ごは

ん無しで開催してほしい。 

   ・少数でたぶんいじめもなくて良い学校です。 （この欄に記載されていました） 

 

→＜ご提案、ご意見に対して＞ 

 ご意見ありがとうございました。アンケート項目に入れたことで、大変参考になりました。 

開催時期変更や日曜開催のご希望があるものの、お弁当なしの半日開催への支持が圧倒的なことがわか

りました。雨天延期になった場合には火曜日の開催になってしまうので、土曜日開催として、第一予備日を

日曜日の設定に５年前からさせていただいています。種目は、工夫しながら、半日のコンパクトに収まるよ

うな運動会を計画していきたいと思います。 
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（設問１９）標準服について 

■儀式的行事や学習発表会、卒業アルバム写真撮影などの日は、標準服着用とし、冬季は長ズボン可、夏

季は体操服登校期間を設けるなど柔軟に対応してきました。スカートや半ズボンに抵抗を感じるお子さん

もいる中で、茶色の長ズボンの導入も考えています。標準服（制服）についてのお考えをお聞かせくださ

い。 

 

 □今年のような対応で良い ・・・・・・・・・・・・・・・・・・４９ ＋ 自由記述 

 □標準服着用をもっと厳格にしてほしい。・・・・・・・・・・ １ 

 □標準服（制服）はやめて私服でよい・・・・・・・・・・・・ ８ 

 □その他（自由記述欄にご記入ください）・・・・・・・・・ ４ 

 

・形にとらわれないような方がいいのではないでしょうか。 

・男女差別なく過ごし生活出来る方がいいのではないでしょうか。 

・行事の時だけで、制服は、いいと思います。うちの子は、夏も長ズボン長袖で去年登校しました。夏なので

しんどくならない程度に服装は、子供が、普段は着たいように着せていきます。 

・長ズボンは、今までどおり家で用意するものでいいと思います。 

・ブレザーだけ、制服とする。その他は、自由としてほしい 

・ジェンダーレスな時代に合わせて柔軟な対応が望ましいと思います。普段は今まで通りの対応で式典な

どの時はブレザー、白ポロシャツは絶対着用にして、スカート、半ズボンは絶対着用ではなく、例えば黒

や紺であれば長ズボン可にする。スカート、半ズボン、長ズボンの3種類を制服にするという選択肢を作

るのもいいかと思います。 

・普段も体操服の半ズボンを履けるようにして欲しいです。 

・下だけ自由にできたらありがたいです。 

・制服のリサイクルを学校でやってほしい！今だと知り合いがいる人しか、お下がり回ってこない。 

 

→＜ご提案、ご意見に対して＞ 

 ご意見ありがとうございました。アンケート項目に入れたことで、大変参考になりました。 

儀式的な行事の時であってもスカートや半ズボンに抵抗を感じるお子さんのために茶色の長ズボンの導

入を考えています。次年度も今年度のような対応で行きたいと思います。 

 

（夏休みの自由研究について） 

■毎年、夏休みに出される理科の自由研究ですが、書き方が書かれたプリントは持ち帰るのですが、実際

どういった方法や調べ方でという点を子どもが理解しておらず、子ども一人で取り組むのがなかなか難し

いように思います。「理科」と限定されなければ、子ども一人でも取り組めるのかもと思いますが、「理科」

と限定するならば、例えばどういった研究をするのか等、もう少し学校で指導していただけないかと思いま

す。（出来れば学校でテーマや方法を決める所までやっていただきたいです。）ネットにだしているような誰

かがやったことのある研究はだめなど常識的なことは聞いて帰ってきますが、実際どうすればよいのか子ど

も自身ではわからず、なるべく子どもに考えさせ、実施させようとはしますが、親の負担が大きいように思い

ます。中には一人で取り組める子どももいるのかもしれませんが、わが家では何らかの助言が必要でした。 
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→＜ご提案、ご意見に対して＞  

 ご意見ありがとうございます。お子さんの自由研究について、ご家庭で協力をしていただいていることに

感謝いたします。 

村立小学校では、自由研究の作品の中から毎年、「大阪府学生科学賞」に出品しているため、夏休みの

自由課題として課題を出しています。 

 担当教師には、あらかじめ事前指導をするようには指示をして説明プリントも用意して配布しています。 

そのプリントの一部を転載します。 

 

◎研究のまとめかたの例 

 １．目的 →なぜ調べようと思ったのか、その動機やねらいをはっきりさせる。 

 ２．方法 →①日時（いつもするか） ②場所（どこでするのか） ③準備（どんなもの

がいるか） 

       ④方法（どのようにして調べるか） 

３．予想 →どんな結果になると思うか書く。 

４．結果 →どうなったかを文章や絵、図、表、グラフでていねいに書く 

５．考察 →実験・観察の結果、わかったこと、考えたことを書く。 

       参考に読んだこと本などからわかったことは、区別して書く。 

６．反省 →うまくいったこと、失敗したこと、思ったこと、わからなかったこと、これ

から研究したいことなどを書く。 

◎これまでの大阪府学生科学賞に出品された自由研究の例 

 ・輪ゴムの研究（どんなときに弱くなるか） ・天気予報と実際の天気   

・シマミミズで生ごみリサイクル ・セミのふしぎ ・種子の発芽で果実の熟度を測る 

 ・ダイコン～そのパワーを探れ！～  ・開けパラシュート 

・光と色のふしぎな世界  ・柔らかいものの硬さを測る  ・大和川の汚染を考える 

 ・かとり線香のたわみと天気の関係 

◎参考になるホームページの一例 

 

先生と相談したい場合は… 

（1学期中）理科の授業がある日に 

（夏休み中）中学校所属の教師のため夏休み中の相談日の設定はありません 

 

  

このように、プリントやＷＥＢページを紹介し、できる限り説明したようです。具体的な相談については理科

の担当教師が中学校の教員のため、毎日学校にいるわけではなく相談しにくかったかもしれません。 

また、学校でくわしいテーマまで決めてしまうと子どもの自由な発想を限定してしまうことにもなりますので、

内容や方法についてはなるべく子供たちに任せています。次年度は、より丁寧な説明と相談を心がけるよ

うにします。また、どうしても無理のあるようでしたら、お子さんの自主性に任せた研究でも構いませんので

よろしくお願いいたします。 
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（代休日の設定について） 

■代休がいつも月曜日なのですが、他の曜日も検討して欲しいです・他校も月曜日の代休が多かったり、

公共施設や動物園が休みなので。 

 

→＜ご提案、ご意見に対して＞  

 ご意見ありがとうございます。今年度は、４月２９日（金・祝）を学習参観に設定し、その代休を５月２日

（月）にすることで、６連休を実現しました。また、１０月１日（土）運動会の代休を１０月３日（月）に、１１月

１９日（土）の学習発表会の代休を１１月２１日（月）に設定しましたので、年間３回の月曜日の代休設定で

した。 

 代休の設定は、給食センターの年間食数や給食センター稼働日の関係で、村内小学校で前年度に調整

して決めています。令和５年度についてもすでに決定しております。ご意見については、次年度に申し送り

をさせていただきました。 

 

 

（児童椅子について） 

■イスに髪の毛がはさまることに困っているようです。今は髪が短いのでマシのようですが。 

→＜ご提案、ご意見に対して＞  

 お子様がお困りのことがあったようでたいへん申し訳ございませんでした。より一層一人ひとりをよく見て

困ったことが相談しやすいような学級づくりに努力いたします。また、学校備品・設備の安全点検について

より一層強化してまいります。 

 

 


